
許有為愛安達 不忘助人初心
強調區員工作非靠嗌口號 寄語非建制派踏實做事
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■香港文匯報記者 郭家好

觀塘區安達邨由興建到居民入伙，一直都在為街坊服務的

民建聯社區幹事許有為，在今屆區議會選舉中成功當選。他

近日在接受香港文匯報專訪時坦言，今年的政治環境令不少

踏實服務地區的兄弟姐妹無法勝出，自己能勝出亦屬「撞彩」，但他會謹記自己服務社區、幫

助有需要的人的初心，亦期望非建制派的區議員會一同確實幫街坊處理問題，而不是只叫政治

口號。

擁有內地律師資格的許有為，在機緣巧合下成為民
建聯副秘書長、時任觀塘區議員洪錦鉉的議員助

理，然後就一直陪伴着安達邨成長，並跟進邨內事務，
「我成為一名社區幹事的原因，是認為做社區工作可以
確實地幫助到有需要的人。」

嘆泛暴派「賣黃」贏議席
今屆是許有為第一次參選區議員，偏偏卻遇上政治氣
氛凌駕一切的險峻局面，他無奈地說︰「以前一般是街
坊認識你，才會選你，但今屆不管認不認識，只要是掛
上『黃色』，他們就會投你一票，可見政治是高於社區
服務。」
雖然成為建制陣營中的「生還者」，但許有為坦言自
己「贏得不開心」，「大家都努力這麼長時間，我不過
是有一個榮幸或『撞彩』才贏到議席，因為如果『鬥勤
力』，其他兄弟比我勤力得多，但無奈遇到現時的政治
環境，所以見到其他兄弟未能勝出，我自己都感到傷
心。」不過，他強調落選只是一時之敗，堅持才是長久
勝利，冀其他兄弟姐妹都要堅持住，不要放棄。
檢視自己的勝選案例，再加上今屆有幾個新落成的社

區都有建制派勝出，反映新區居民急切需要的是服務，
而非政治，而與街坊之間的信任，亦非常值得珍惜。他
說︰「我由2015年11月30日開始，已經開始接觸居
民，在這幾年內街坊只看到我一個人，但今次臨選舉前
突然空降很多選手，街坊都為我抱打不平。」
信任透過真摯的服務去建立，而非純粹嗌口號，而這

些信任，反映於日常生活的點滴，而非在政治立場上的

站隊。許有為提到有一名「老友記」不懂如何使用銀行
的自助提款機，所以每次都指定找他陪同去銀行取錢，
他認為這是街坊與他建立的一種信任，「因為錢銀的東
西，其實街坊看得好重，既然他信任你，即代表你在區
內給人的感覺是踏實的。」

陪老街坊提款證獲信任
面對今年區議會議席由泛暴派取得大多數，建制力量

亦相對壓縮。許有為說，自己未來能做的只有埋頭苦
幹，服務好安達邨。他亦寄語非建制派區議員，地區工
作應該要踏踏實實地做，老老實實幫居民處理問題，居
民才會支持和信任你，但是「要幫到每一個街坊並非一
句政治口號就可以做到」。

■許有為深得街坊信任。 香港文匯報記者 攝

■2015年開始，許有為已在安達邨接觸居民。 香港文匯報記者 攝

有別於泛暴派區議員上任只顧搞
政治鬥爭，許有為關注的，是街坊
在生活中切實遇到、急需解決的問
題，包括醫療、社區設施、交通
等，各式各樣的民生問題，才是許

有為的工作重點。
由於安達邨是一個新落成的屋邨，不少服務設

施仍然欠缺，許有為尤其希望分科診所和臨時停
車場能在今年盡快落成，以滿足街坊基本需要。
他亦會爭取盡快設置流動圖書車，「好多街坊都
反映好想看書，但圖書館距離安達邨實在太
遠。」
另外，安達邨道路比較窄、交通燈又多，現

時途經安達邨的車多，雖然政府有改善工程，

如取消其中一個交通燈，但都難以解決交通堵
塞的問題，所以他希望政府可以考慮興建一條
高架橋或新路，讓車輛更易疏導。
搞政治不一定要充滿鬥爭和仇恨，許有為就選

擇更努力地幫街坊登記做選民，讓他們以選票理
性表達心聲。他說，很多居民在經過今次的政治
事件後，會很主動地到他的辦公室，希望登記成
為選民，亦有部分街坊出現「甩轆」情況，「因
為有些居民在投票當日排完一個小時隊後，才發
現原來自己不是選民，許多居民以為擁有身份證
就自動成為選民，但其實不是。」因此，未來他
會提醒街訪要做了選民登記才有權去選擇心儀的
候選人，冀為今年的立法會選舉及日後的選舉作
準備。 ■香港文匯報記者 郭家好
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醫療交通問題多 政爭不能解民生

香港文匯報訊（記者 杜思文）離島區議會昨日
進行了首次會議並選出余漢坤、黃文漢為正、副主
席，會議秩序大致良好。余漢坤在會後接受香港文
匯報記者訪問時表示，一定會堅持止暴制亂，會公
平對待所有議員，並樂見不同黨派議員能良性互
動、理性討論，希望能增強聯繫，建立互信、互相
學習。

余：續重民生做實事
離島區議會由18名議員組成，南丫島南段鄉事委
員會主席周玉堂、長洲區議員梁國豪亦參與主席選
舉。來自大嶼山選區的余漢坤在選前表示，將繼續
重民生、做實事，着重做好交通建設及教育工作，
若區議會有政治議題需處理，亦會充分討論，互相
包容和尊重。
在第一輪投票中，周玉堂得4票，余漢坤、梁國
豪各得7票，余漢坤及梁國豪之間需進行第二輪投
票，余漢坤最終以10比8當選主席。余漢坤指，作
為唯一由建制派主持的區議會，最重要的責任是公
平公開，並對市民負責。副主席選舉中，黃文漢以

11比7擊敗公民黨愉景灣區議員容詠嫦。
有別其他被高度政治化的議會，離島區議會繼續

討論各項議程，氣氛大致和諧，地區小型工程撥
款、離島區議會聘請合約員工、離島區議會「會見
市民計劃」等議案均獲全體議員一致通過。
前民主黨成員、報稱獨立的滿逸區區議員郭平直

言，希望新科區議員能多「做功課」，閱讀區議會
會議記錄，提前了解上屆區議會的內容。他又建議

開緊急會議討論武漢「不明原因肺炎」的疫情。

籲非建制派理性討論
余漢坤在會後接受香港文匯報記者專訪時表示，

將堅持止暴制亂，但絕對不會戴有色眼鏡看待新當
選的議員。如今非建制派進入議會就是建制的一部
分，應為了香港人的利益與政府溝通，他亦樂見未
來有更好的互動，雙方提出意見、理性討論。
余漢坤希望，新當選議員通過參與區議會的工

作，切身體會到區議會中的每一個議題都獲公平、
公開、公正地討論，在秘書處的監察下，對於公帑
的申請和報銷亦是十分嚴格。
由於身兼恒基地產地產發展部總經理一職，許多人

關注余漢坤的利益申報問題。他直言，近年已減低自
己與離島區的利益衝突，恒地在離島基本沒有業務和
地權，只與太古有一個合作項目，且沒有決策權。自
己家族為了支持其事業，亦已在去年將在東涌的29塊
土地以廉價出售。他表示，如果個人及家族未來在離
島區有相關利益衝突，會按照程序每年進行詳細的書
面申報，在議會上也會再次與議員口頭報告。

離島區會選正副主席 余漢坤黃文漢當選

■余漢坤當選離島區議會主席。香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 杜思文）泛暴派立場先
行，還未了解具體內容，就聯署拒絕參加特區政
府在本周五舉辦的新一屆區議員簡介會。「議會
監察」召集人、民建聯副主席陳學鋒就以上屆區
議員簡介會的相關報道，指出當年連「傘兵」區
議員都覺得簡介會有用，傳統反對派更形容簡介
會是「快速補習班」、「雞精班」，籲「泛民」
新任區議員不應斷言簡介會無用，「去聽聽人哋
教你點樣做議員好冇？」

泛暴派「葡萄」無得見林鄭
在區議員簡介會一事上，民主黨、公民黨、
「新民主同盟」、民協第一時間就發表聲明，聲
言不會參加「訓話式」簡介會，更稱若政府要聽
民意，不如落區做。更有泛暴派議員稱，「落選
區議員見林鄭，當選就見張建宗」，讓人隔空聞
到「葡萄味」。
陳學鋒昨日就以「過來人」的身份，帶大家回

到 2016 年，看看簡介會是否「無用的訓話
會」。陳學鋒直言，泛暴派新人不要「太葡
萄」，4年前區議員會見了時任政務司司長林鄭
月娥，許多參加了簡介會的區議員，甚至包括
「傘兵」，都認為很有用。他並列舉多份傳媒報
道，指出「傘兵」、觀塘區議員黃子健當時說，
會上有提供地區資訊，可惜時間緊張，提問機會
不多，但交流始終是有用；民主黨副主席、南區
區議員羅健熙亦讚簡介會是地區行政的「快速補
習班」、「雞精班」；另一「傘兵」、九龍城區
議員鄺葆賢亦認為，會面有助與其他各區區議員
溝通交流。

陳學鋒說，簡介會重點介紹特區政府部門的運作和不同
部門的溝通方式，「其實去完簡介會嘅泛民區議員都覺得
有用，我又唔知點解今年啱啱當選嘅區議員，有啲連英文
CV（履歷表）都唔識睇嘅，你都唔覺得需要去聽吓政府
嘅運作咩？」
他強調，區議員是政府與市民之間的橋樑，若不了解政
府的運作，將難以幫市民解決問題。同時，區議員與政府
的交流是長期的，一次會面也未必能解決所有問題，希望
泛暴派議員能夠給政府一些時間，去簡介會聽一聽如何做
區議員，凡事都要查清楚再下定論。
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■陳學鋒呼籲「泛民」新任區議員不應斷言簡介
會無用。 「議會監察」短片截圖

泛暴派過去7個月破壞香港謀取政
治利益，令到一眾名都噏唔出嘅小卒
成功「水鬼升城隍」，結果香港未陸
沉，佢哋率先為利益再分配而嘈起上
嚟。話說元旦遊行當日，一班新任屯

門區議員為咗籌款同所謂「報哨」，喺facebook上
同社民連開戰，話社民連班人只會開咪籌錢嗌口
號，但就冇幫手「報哨」去關顧手足咁話。事實
上，當日嗰班以新任屯門區議員為核心嘅所謂「屯
門十一子」都有籌錢，呢啲咪叫做有利益衝突囉。
「屯門十一子」之一、年僅22歲嘅屯門良景區議員
王德源，元旦當晚喺fb寫咗篇《元旦遊行眾生相》，
踢爆社民連只顧籌錢，當警方當日喺修頓球場附近突
然「襲擊市民」時，社民連「竟然粒聲唔出」咁話，
而佢哋「十一子」班人就喺現場「報哨」。

王德源批只顧籌款唔「報哨」
王德源仲話，佢哋得啲小型揚聲器去「報哨」，
但社民連有「高質音響器材」，但就「冷漠」地唔
肯借畀佢哋用，冇耐社民連主席吳文遠仲同公眾講
警方已撤走，大家可以繼續行。不過，王德源就聲
稱衝突未結束，佢哋繼續「報哨」，但社民連就用
佢哋「極大聲的音響」叫口號，令大家聽唔到佢哋
「報哨」喎。佢最後仲好寸咁話︰「敬告各位切勿

過分沉迷叫口號，多做點實事，多關顧手足的需
要。」
泛暴派時時刻刻都覺得自己被迫害，所以王德源

話有人俾警察「襲擊」，同佢疊聲嘅社民連當然即
時處於下風，引起一批網民圍剿。「Michelle
Leaf」揶揄︰「佢地（哋）籌夠旗就收檔喇，目的
已達，冇話要幫手報哨。」「Lam Fong Fong」留
言狠批︰「社民連篤灰呃錢係常識。」「Charles
Cheng」就鼓勵王德源下次開拖︰「下次唔好忍，
×到佢飛起，唔幫手報哨仲要博（搏）命籌款，人
血饅頭唔×佢對唔住自己啦！」
篇文內容講到自己唔為錢咁，但其實王德源喺留

言位就留咗個言話︰「順帶一提，『屯門十一子』
是（當）日籌款將不扣除成本全數捐『星火』。」
網民「Chikit Sum」揶揄佢哋仲幫涉嫌將所謂捐款
以保險投資嚟洗黑錢嘅「星火」籌款︰「即係幫人
做投資啦！」王德源雖然唔敢即場鬧社民連，但鬧
網民都仲夠薑嘅，直接叫人「返大陸」，對方亦還
拖話︰「番（返）歸啦你，睇下（吓）你幾冇質
素，都唔方做得耐。」

吳文遠長文澄清無人理
事實上，社民連主席吳文遠都有留言回應嘅，佢

聲稱社民連當日多個街站都有作出適時呼籲及匯

報，佢自己仲喺銅鑼灣跑去灣仔𠻹，解釋咗三四百
字，但王德源就冇覆佢，只得網民「Johnny Hui」
繼續寸佢︰「你行返上行人路啦大將軍。」
再睇埋其他留言，更見傳統「飯民」養狗咬蘿柚

嘅處境。「Blair Lee」就留言多謝王德源「道出真
相」，「一直以黎（嚟）就係好多人對有名氣既
（嘅）政棍，選擇沉默包容，先會被佢地（哋）永
續社運，請你保持不平則鳴。」「Ryan Lam」亦
話︰「要有新勢力去進行監察。」
睇嚟今屆班泛暴素人搶咗部分建制嘅位，下屆可

能就會搶走傳統「飯民」嘅位嘞。
■香港文匯報記者 甘瑜
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遊行爭食血饅「新丁」社記開片

■王德源發帖批評社民連只顧籌錢。王德源fb截圖


